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如何完善黑沙環區步行設施

　　近年，特區政府為完善步行設施，鼓勵居民綠色出行，對全澳多個
社區的天橋、行人路進行了不同程度上的整修，當中包括加建無障礙設
備、擴寬行人路面、加設遮陽設施等，為居民創造更好的步行環境。與
此同時，這三年間更分別落成了多個立體步行系統，當中松山步行隧道
深受居民及運動人士歡迎，開通至今每天往來通勤及夜間散步的居民不
斷，反映出步行系統的建設，逐步成為居民生活的一部份，以步行方式
前往社區各地成為習慣。
　　日前，當局宣佈計劃將在黑沙環區建設一系列步行設施，包括東北
大馬路空中走廊、黑沙環公園風雨走廊、勞動節大馬路及馬場東大馬路
之間的圓形行人天橋。本人認同以建設空中走廊的方式，落實《澳門陸
路整體交通運輸規劃（二○二一至二○三○）》中，提出需為東北大馬
路一帶新增步行通道的要求。現時整條東北大馬路兩旁高樓林立，鄰近
東方明珠、友誼大橋出入口等多個交通咽喉，加上新城A區發展和長者公
寓的落成，可以預見將不斷加重該區的交通壓力。因此興建具連貫性、
無障礙的立體步行系統是很必要的，亦為行人及駕駛者創造更安全的出
行環境。
　　為此，本人提出以下質詢：
一、東北大馬路空中走廊建造工程正在進行編制計劃，當局曾在回覆議
員書面質詢時表示會為計劃中的行人天橋預留上落設施空間。請問當局
計劃把空中走廊連接周邊哪些政府設施，例如社屋、長者公寓、衛生中
心、以及公園休憩設施等？為方便居民出行，亦能為居民創造新的散步
和運動空間，發揮步行系統的更大效益，當局會否預留一定的連接位置，
以便日後對空中走廊進行延伸，並連接其他區域的步行設施？
二、當局會否參考基馬拉斯大馬路空中走廊經驗，未來東北大馬路空中
走廊連接到輕軌東線車站，以發揮大運量集體運輸系統的效益？
三、日前審計報告揭出內港北泵站不同部門在合作過程各自為政與粗疏
大意，導致相關工作錯失優化完善的時機，顯示跨司跨部門的工程協調
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仍存在不少問題。當局能否加強協調和溝通，確保東北大馬路空中走廊
項目落實？
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